

# P PRESENTACIÓN

JESÚS GÓMEZ SERRANO

---

Aunque se fundó en 1973 y está por lo tanto a un paso de cumplir sus primeros 25 años de existencia, la Universidad Autónoma de Aguascalientes no ha impulsado la investigación científica y humanística con toda la fuerza que sería deseable. El crecimiento de sus instalaciones, la creación y consolidación de sus licenciaturas, la urgente necesidad de formar a los profesionistas que reclama el desarrollo regional y el tiempo de maduración propio de un gran proyecto educativo han impedido que la investigación avance con el mismo vigor apreciable en el campo de la docencia.

Desde hace algunos años, sin embargo, los diversos centros académicos de la Universidad han venido fomentando en forma sistemática el desarrollo de la investigación científica y humanística. Los resultados de ese esfuerzo se pueden apreciar en el gran número de proyectos que actualmente están en curso y sobre todo en la publicación, a partir de 1990, de *Investigación y Ciencia*, una revista cuatrimestral que recogía los resultados de la investigación hecha en la Universidad.

Esa revista jugó un papel muy importante, pero la consolidación misma de la investigación hizo ver la conveniencia de fundar en su lugar dos nuevas revistas: una para quienes cultivan las ciencias básicas y otra para los profesionales de las ciencias sociales y las humanidades.

Se trata de dos proyectos diferentes por su naturaleza, pero animados por el mismo espíritu: alentar la investigación de calidad y reforzar la presencia de la UAA en el ámbito académico nacional.

*Caleidoscopio* nace como una revista consagrada al análisis de los problemas propios de las disciplinas sociales y humanísticas y abierta a todas las corrientes del pensamiento. Por razones obvias, el análisis de la problemática de carácter regional tendrá un mayor peso específico, pero de ninguna manera se negará espacio a propuestas rigurosamente teóricas o de cualquier otra índole, siempre y cuando supongan una contribución al debate de un tema de interés. La idea y el reto es hacer de esta revista lo que su mismo nombre sugiere: un amplio mirador en el que coincidan investigadores provenientes de diferentes especialidades, cuyas propuestas, en su diversidad, enriquezcan y amplíen la visión de los problemas que nos interesan. Alejados del monólogo que sólo puede prohijar la intolerancia, apostamos a la posibilidad de discutir puntos de vista diferentes y hasta opuestos.

Como cualquier otra publicación periódica, *Caleidoscopio* propone un diálogo. Las primeras preguntas e inquietudes son las que acompañan los artículos de Genaro Zalpa Ramírez, Víctor M. González Esparza, Felipe Martínez Rizo, Bonifacio Barba y Jesús Antonio de la Torre. Por su parte, las reseñas que incluimos son, de hecho, el eco de charlas iniciadas en otros ámbitos. En ambos casos, más que respuestas definitivas y categóricas, andamos en busca de preguntas agudas, capaces de estimular la discusión y de enriquecer la visión que tenemos de diversas problemáticas. Si la charla se anima y a la vuelta del tiempo (de las páginas) autores, lectores y editores de esta revista nos descubrimos participando en una gran conversación alimentada por las propuestas de un gran número de académicos y animada incluso por la pasión con la que muchos defenderán sus puntos de vista, entonces podremos decir que nuestra revista cumplió su misión. ●